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Anfrage 

für den 
Ausschuss für Feuerwehr, Ordnung und allgemeine Verwaltungsangelegenheiten 

am 20. Februar 2023 

Göttingen, 3. Februar 2023 

Kinderbetreuung während Rats- und 
Ausschusssitzungen
Vorbemerkung: 

Anfang 2020 haben wir den Ratsantrag Kinderbetreuung während Rats- und Ausschusssitzungen mit 

folgender Begründung eingereicht:  

Der Altersdurchschnitt im Rat liegt weit über dem Altersdurchschnitt der Bevölkerung. Das ist ein 

Problem: Ältere Menschen treffen Entscheidungen, die sie selbst perspektivisch weniger betreffen 

als die jüngere Generation. Gerade für junge Eltern ist die Vereinbarkeit mit der ehrenamtlichen 

Ratsarbeit eine Herausforderung, da regelmäßig Termine am späten Nachmittag wahrgenommen 

werden müssen. Wir wollen junge Eltern jedoch nicht davon abhalten, ein Ratsmandat 

wahrzunehmen, sondern vielmehr ermutigen, diesen Schritt zu tun. Wir brauchen ihre Perspektive im 

Rat der Stadt Göttingen und wollen ihnen die Infrastruktur zur Verfügung stellen, die sie benötigen, 

um das Ratsmandat ausüben zu können. 

Noch im laufenden Jahr 2020 wurde der Antrag insoweit umgesetzt, alsdass unter den damaligen 

Ratsmitgliedern die Betreuungsbedarfe abgefragt wurden. Damals ergab sich kein Bedarf, es wurde 

daraufhin kein Angebot geschaffen, aber mitgeteilt, dass die Erhebung regelmäßig durchgeführt 

werden soll, um sich verändernde Bedarfe erfassen zu können.  

Diese Mitteilung ist insbesondere mit Blick auf die Begründung von besonderem Wert. Denn in der 

Zwischenzeit hat sich die Zusammensetzung des Rats deutlich geändert, die Ratsmitglieder sind 

jünger und diverser geworden. Die Vermutung liegt daher nahe, dass sich entsprechend die Bedarfe 

geändert haben, da mehr Ratsmitglieder kleine Kinder haben. Die Bedarfserhebung sollte daher 

zeitnah umgesetzt werden. Ziel der Bedarfserhebung ist die Etablierung eines bedarfsdeckenden 

Betreuungsangebots während der Sitzungen. Es sind entsprechende aktuelle Angebote einzuholen.  

Wir fragen daher die Verwaltung: 

Wann wird die Abfrage der Bedarfe der Kinderbetreuung während Rats- und Ausschusssitzungen 

stattfinden? 


